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*студэнт журфака
*марыце паспрабаваць сябе ў 
якасці карэспандэнта, рэдактара, 
карэктара ці вярстальшчыка
*хочаце асвятляць жыццё 
факультэта, яго супрацоўнікаў і 
студэнтаў
*разумееце, як важна ведаць 
усе навіны таго месца, дзе вы 
навучаецеся
*ужо задумаліся, якія матэрыялы 
дадаць у партфоліа ці паказаць 
выкладчыкам для заліку
*жадаеце на практыцы пракачаць 
свае навыкі ці навучыцца чамусьці 
новаму 
Прыходзьце да нас. Далучыцца не 
складана: напішыце ці звярніцеся 
асабіста да намесніка галоўнага 
рэдактара Івана Валуева, да 
выконваючай абавязкі галоўнага 
рэдактара Надзеі Паповай альбо да 
любога з карэспандэнтаў нашага 
выдання. Мы чакаем вас усіх!
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Ваш былы галоўны рэдактар,Ваш былы галоўны рэдактар,
Ганна РОВІНА.Ганна РОВІНА.

А
ле з майго пункту гледжан-
ня сэнс гэтай фразы трошкі 
больш глыбокі. Расці ж 
можна не толькі знешне! І 

я шчыра спадзяюся, што кожны з нас 
за гэта лета вырас. Вырас інтэлекту-
альна: павысіў свой узровень мовы, 
роднай ці замежнай, паглыбіў веды, 
прачытаў цікавыя кнігі, адкрыў для 
сябе новую сферу, новае месца, новыя 
сэнсы ў даўно вядомым. 

Вырас асобасна: знайшоў новых сяброў 
ці развітаўся з ілжэсябрамі, апынуў-
ся ў новым коле, зразумеў сябе, род-
ных, знаёмых ці незнаёмых, навучыў-
ся пераадольваць складанасці. Вырас 
прафесійна, псіхалагічна, спартова, 
у нейкім хобі... Нам трэба заўсёды рас-
ці хаця б патроху, бо калі мы пераста-
ем, мы пачынаем змяншацца, знікаць 
увачавідкі. Гэта ж не гульня, дзе дай-
шоўшы да пэўнага ўзроўню можна за-
хаваць прагрэс, і ён знікае. Гэта жыццё, 
і прагрэс за імгненне змяняецца рэгрэсам.
І як у дзяцінстве мы вырасталі са свай-

НА РАЗВІТАННЕ БЕЗ СУМУ
Памятаеце, першага верасня ў школе нам штогод казалі: «Як вы ўсё 
выраслі за лета!»? Гэта фраза стала такім клішэ, што ніхто і не звяр-
таў на яе ўвагі, не думаў, што ў ёй ёсць хоць крыху праўды. У пачат-
ковых класах, вядома ж, раслі, некаторыя па 10 сантыметраў, як 
грыбочкі пад сонейкам і цёплым дожджыкам за тры летнія месяцы. 
А дзе ж там заўважыш хаця б аднаго 10-11-цікласніка, які «вырас». 

го адзення і аддавалі яго маленькім 
брацікам і сястрычкам, так і ў дарос-
лым жыцці надыходзіць час саступі-
ць нешта малодшым. Смеху вартыя 
старэйшыя браты і сёстры, якія не хо-
чуць перадаць улюбленую вопратку, з 
якой даўно выраслі — кароткія бручкі 
ды сукенкі, кофтачкі, якія ўжо не за-
шпільваюцца. Але не менш смешныя 
тыя, хто баіцца саступіць месца новаму 
пакаленню. Якім бы яно ні падавалася, 
гэта ўсё ж моладзь са свежым погля-
дам, сваім разуменнем і новымі ідэямі. 

А тое, што, здаецца, «моладзь ужо не тая 
пайшла» — гэта толькі лепей. Значыць, свет 
не стаіць на месцы, змяняецца, таксама, 
мабыць, расце, і не толькі колькасна. 
Кожнае пакаленне, яшчэ са Старажытных 
Грэцыі і Егіпту, было «не той» моладдзю: 
«не тая» прыручыла сабаку, вецер, 
электрычны ток, «не тая» вынайшла кола, 
порах, радыё, «не тая» напісала геніяльныя 
карціны, балеты, вершы, «не тая» паляцела 
ў космас, апусцілася на дно акіяна.

Тут, канешне, нагода не такая ўжо мо-
цная. Усё кіраванне «ЖурФактамі» 
цяпер у руках маіх малодшых калег, 
бо для чацвёртага курса надышоў час 
ісці далей. А пасада галоўнага рэдакта-
ра перайшла ад мяне ажно студэнтцы 
першага курса — Надзеі, пакуль у якас-
ці выконваючай абавязкі. Думаю, у іх 
руках усё пачне працаваць неяк не так, 
як было, але не горш!

Атрымліваецца, гэта мая апошняя ка-
лонка галоўрэда студэнцкага выдання. 
Таму варта падзякаваць маім чытачам, 
нажаль, нешматлікім, але ўважлівым, 
і маёй лепшай, цікаўнай, шчырай, 
хоць і не заўсёды адказнай і сур'ёзнай 
рэдакцыі. Тым дзяўчатам і (надзіва для 
многіх) хлопцам, якія прапаноўвалі 
добрыя ідэі, раслі ў сваім майстэрстве, 
спадзяюся, выносілі штосьці для сябе, 
і ў любых выпадках заставаліся разам, 
запэўніваючы, што ўсё ж такі чала-
вечыя якасці — галоўнае ў калектыве. 

І на развітанне скажу тым, хто дачытаў: 
не бойцеся быць «не той» моладдзю, 
змяняць, ствараць і ісці сваёй дарогай, і 
не забывайце пра сапраўднае, чалавечае!
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чебный год начался для 
первокурсников журфака 
с единого урока «Беларусь 
и я – диалог мира и созида-

ния». В нем приняли участие министр 
информации Республики Беларусь 
Владимир Перцов, первый проректор 
БГУ Дмитрий Курлович, директор – 
главный редактор издательского дома 
«Беларусь сегодня» Дмитрий Жук 
и декан факультета журналистики 
Алексей Беляев. Спикеры высказались 
об актуальных задачах и долгосрочных 
перспективах будущей элиты отече-
ственных медиа. 

Министр информации Беларуси Вла-
димир Перцов обратил внимание, что 
белорусская медиасфера растет. «Запу-
скается всё больше и больше проектов. 
В Беларуси сегодня насчитывается 947 
печатных и 182 электронных СМИ, 52 
сетевых издания, 7 информационных 
агентств – и они нуждаются в молодых, 
образованных, креативных кадрах», – 
акцентировал внимание министр. Он 
высказал мнение, что с момента на-
чала учебы в вузе у первокурсников 
начинается взрослая жизнь, которая 
несомненно связана с большой ответ-
ственностью. «Если вы выбрали про-
фессию журналиста, то сделали это 
сознательно. Вы понимаете, о чем эта 

профессия, что она в себя включает, 
понимаете степень ответственности 
не только перед читателем, зрителем, 
слушателем, но и как гражданина, по-
тому что профессия журналиста архи-
важная», – добавил спикер. По словам 
Владимира Перцова, в развязанной 
сегодня против Беларуси информа-
ционной войне студенты становятся 
не просто творческими людьми, жур-
налистами и медиаменеджерами, но 
и солдатами. «Вы – наши будущие на-
стоящие боевые штыки», – заключил 
министр информации. 

Первый проректор БГУ Дмитрий Кур-
лович отметил, что первокурсники 
попали на потрясающий факультет. 
«Университет сделает всё возможное 
для того, чтобы вы были взращены 
профессионалами и патриотами своей 
страны», – подчеркнул он. 

Директор – главный редактор 
издательского дома «Беларусь 
сегодня» Дмитрий Жук подчеркнул, 
что студенты должны стремиться 
стать лучшими, известными, а уже 
потом монетизировать свое имя. «Если 
вы будете такие как все, вы никому 
не будете интересны. Хотите иметь 
будущее в этой профессии – начинайте 

ДИАЛОГ МИРА И СОЗИДАНИЯДИАЛОГ МИРА И СОЗИДАНИЯ

автор: Демьян автор: Демьян КУЛИКОВИЧКУЛИКОВИЧ

заниматься ей как можно раньше», – 
сказал он.

В свою очередь декан факультета 
журналистики Алексей Беляев 
акцентировал внимание на том, что 
студенты как будущие журналисты 
должны нести в себе индивидуальное 
личностное начало, не бояться 
проявить его, показать себя, привлечь 
внимание и быть интересными другим.

Студенты смогли задать гостям 
интересующие вопросы на 
злободневные темы. «Было очень 
интересно и познавательно. Спикеры не 
только поздравили нас с поступлением 
на лучший факультет, но также дали 
полезные советы насчет профессии. 
Мне кажется, что мои однокурсники 
убедились в правильности сделанного 
нами выбора. Было здорово 
познакомиться с людьми, которых 
раньше можно было увидеть только на 
экране. Лучшего начала студенческой 
жизни и представить нельзя», – 
поделилась впечатлениями студентка 
1 курса Вероника Скрипко. 

У

СОБЫТИЯ

О ЧЁМ БЕСЕДОВАЛИ ПЕРВОКУРСНИКИ И ВЕДУЩИЕ ЛИЦА МЕДИАОТРАСЛИО ЧЁМ БЕСЕДОВАЛИ ПЕРВОКУРСНИКИ И ВЕДУЩИЕ ЛИЦА МЕДИАОТРАСЛИ
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дно из них – в Совете 
молодых учёных фа-
культета журналисти-
ки. На заседании сове-
та 11 сентября выбрали 

новое руководство.

Председателем избран стар-
ший преподаватель кафедры 
телевидения и радиовещания, 
магистр филологических наук 
Александр Давыдик. Заме-
стителем председателя стал 
преподаватель кафедры теле-
видения и радиовещания, ма-
гистр филологических наук 
Максим Тютеньков, секре-
тарём – старший преподава-
тель кафедры международной 
журналистики, магистр науч-
но-педагогической деятельно-
сти Светлана Ерошенко.

Александр Сергеевич Давы-
дик – первый мужчина на посту 
председателя Совета молодых 
учёных нашего факультета. А 11 
сентября его поздравляли не 
только с избранием, но и с Днём 
рождения! 

Также совсем недавно избран 
новый председатель профкома 
студентов нашего факультета. 
Им стала Эмилия Рачицкая, 

ВСТРЕЧАЙТЕ ВСТРЕЧАЙТЕ 
НОВЫХ НОВЫХ 
РУКОВОДИТЕЛЕЙРУКОВОДИТЕЛЕЙ
В сентябре на нашем факультете прошли сразу не-
сколько важных переизбраний! Сейчас познакомим 
вас с новыми лицами!

автор: Анна РОВИНАавтор: Анна РОВИНА

О
студентка 1 группы 1 
курса. Девушка подго-
товила предвыборную 
речь, которой убедила 
даже старших коллег, 
что достойна руково-
дить организацией.

Перевыборы прошли 
и в Творческом на-
правлении Студенче-
ского совета факуль-
тета журналистики. 7 
сентября нового пред-
седателя выбрали 
организаторы Межу-
ниверситетского по-
этического форума, 
Караоке-баттла, пре-
мии «ЖГИ» – самые 
творческие ребята 
факультета. С новой 
должностью можно 
поздравить Станис-
лава Ротахина, 
студента 4 группы 3 
курса. Его заместите-
лем стала  Ангелина Сороко, 
студентка 3 группы 3 курса.

Вместе с командой первокурс-
ников они уже с 20 сентября ак-
тивно занимаются подготовкой 
к Фестивалю YFM. В этом году 
тема конкурса — «Легенды».

Мы желаем новым председате-
лям и всем организациям но-
вых достижений!
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«У ФУТБОЛА ТОЖЕ ЕСТЬ 
МЕТАФИЗИКА», ИЛИ ЗАЧЕМ 
ЖУРНАЛИСТУ ФИЛОСОФИЯ

Интервью с преподавателем по философии 
Ольгой Геннадьевной Шавровой

— Зачем журналисту 
философия?

— Можно выделить несколько 
аспектов практической 
применимости философии 
в деятельности журналиста. 
Первый аспект — это знание 
многовековой интеллектуальной 
традиции: направлений, имён, 
персоналий, идей. 

Второй аспект более значимый — 
развитие критического 
мышления, концептуального 
оформления собственных мыслей, 
логики, умения рассуждать 
и правильно ставить вопросы. 
Не случайно философия входит 
в триаду обязательных дисциплин 
социально-гуманитарного модуля.

— Разве не рациональнее 
журналисту особое внимание 

уделять русскому языку 
и ораторскому искусству? 
Зачем нам целый пласт 
философии Древней Греции, 
Средневековья, Ренессанса 
и Нового времени, если 
можно взять лишь самые 
необходимые в работе 
отрывки?

— Как вы будете выбирать эти 
отрывки? Журналистика – это 
не ремесло, а если и ремесло, 
то не в первую очередь. Языка 
недостаточно, это форма. Для 
того, чтобы вы в язык облекли 
какие-то мысли, у вас они должны 
быть. Где вы их возьмёте? Вы 
себя в журналистике реализуете 
не только как специалист, 
который умеет красиво снять, 
грамотно подать и озвучить 
текст, написанный за кадром. 
Вы в журналистике выражаете 

себя как многогранную личность, 
знающую не только философию, 
а экономику, историю, 
политологию, психологию.

— Какие идеи из философии 
может взять журналист, 
который пишет о спорте? Если 
я буду таким журналистом, 
изучение философии прошло 
зря?

— В спортивной журналистике 
вы можете конкретно 
фиксировать события на 
поле. Но профессиональными 
комментаторами становятся не 
все спортивные журналисты. 
Почему? Аналитическая 
деятельность предполагает знание 
логики, риторики и философии 
в том числе. Есть статья философа-
постмодерниста Вадима Руднева 
«Метафизика футбола». У футбола 
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автор: Надежда автор: Надежда ПОПОВАПОПОВА
Фото автораФото автора

тоже есть метафизика. Есть эта 
скрытая подоплёка. Чем более 
эрудированным специалистом 
вы являетесь, тем более высокого 
профессионального уровня вы 
можете достичь.

— С какими трудностями 
сталкиваются студенты при 
изучении вашего предмета?

— Меня радует, что студенты 
первого курса в этом году сильные. 
Они задают интересные вопросы. 
Я уже вижу, что аудитория 
разнородная: у кого-то будут одни 
проблемы, у кого-то – другие. 
Первокурсникам нужно понять 
для начала, что такое лекция, 
семинары, сессия, рейтинговая 
система. Это, скорее, адаптация 
к новым формам организации 
учебного процесса.

— Как первокурснику 
облегчить себе изучение 
философии?

— Активно принимать участие 
в учебном процессе: посещать 
лекции, готовиться к семинарским 
занятиям, проходить все 
мероприятия контроля, 
читать первоисточники, брать 
консультации у преподавателей.

– Что вы думаете об образова-
тельных ютуб- или телеграм- 
каналах о философии? Напри-
мер, о «Правом полушарии 
интроверта».

— Отличительной особенностью 
многих таких ресурсов является 
фрагментарность. Темы очень 
разбросаны, к философии 
относится то, что вообще не 
относится к философии и научному 
знанию. 

Университетский курс отличается 
академизмом и традиционной 
формой подачи материала, но 
мы пытаемся дать вам целостный 
образ самой же философии. 
Преимущество всевозможных 
вариантов популяризации – 
красочность, привлекательность 

и доступность. Эти ресурсы очень 
хорошо могут дополнять любые 
образовательные процессы, но не 
подменять их в университетском 
академическом сообществе.
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ЧЕМ УДИВЛЯЛ 
«ПЕРВОКУРСНИКFEST»?

« П е р в о к у р с н и к F E S T » 
состоялся 8 сентября 2023 года 
во внутреннем дворике БГУ.
Пригласили первого проректора 
БГУ Дмитрия Курловича, первого 
секретаря Минского горкома БРСМ 
Романа Бондарука, секретаря 
Первичной организации БРСМ 
БГУ Алексея Пикуса, проректора по 

воспитательной работе и социальным 
вопросам Анну Бакун, артистов 
студенческого театра. Но главными 
гостями оставались более тысячи 
первокурсников. 

Новоиспеченных студентов встречали 
площадки рукодельников. Там 
плели из бисера, делали оригами. 

«Это круто, когда есть активности, которые действительно 
привлекают студентов».

© Олег (волонтёр, раздававший «Red Bull»)
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Немного дальше находился столик, где каждый 
желающий мог нанести краску на ладонь 
и оставить отпечаток на белом листе. Здесь же 
можно было написать письмо сиротам или 
ветеранам.

На площадках первокурсникам наносили 
разноцветные блеск-тату, разрешали 
подержать автомат Калашникова, пистолет 
Макарова и снайперскую винтовку 
Драгунова. А также предлагали поиграть 
в настольные игры, показывали приёмы 
карате, давали собрать карту Республики 
Беларусь из деревянных деталей.

Сильный интерес у гостей вызвали 
спонсорские площадки, где дегустировали 
снеки «Caramba!» и сладости 
«Коммунарка». До конца мероприятия 
самым популярным столиком оставался 
тот, где раздавали «Red Bull». Раздавали 
не просто так, а за правильный ответ на 
интеллектуальный вопрос или выполнение 
физического упражнения.

Совместно с БРСМ БГУ спонсоры 
организовали конкурс, где студенты 
должны были выложить фотографию 
или видео с «ПервокурсникFEST» 
и отметить аккаунт БРСМ БГУ. Победители 
получали не только еду, но и сертификаты 
от «SkyLine» и «GamePark». Это не 
единственный розыгрыш, который прошёл 
на фестивале. 

Физический факультет организовал 
раздачу боксов от Пампушкина. Чтобы 
участвовать, нужно было подписаться на 
соцсети физфака и продемонстрировать 
свой талант. Например, прочитать 
стихотворение или исполнить песню. 
Победитель определялся рандомайзером.

Физическому факультету принадлежала 
ещё одна площадка, где волонтёры 
наглядно объясняли действие законов 
физики. Совсем рядом разместился 
столик химического факультета. Вулкан 
Шееле, флаг в пробирке, египетская ночь, 
фараоновы змеи, зубная паста для слона, 
искусственная кровь – далеко не все опыты, 
которые демонстрировали студенты. 
Но не одними химическими реакциями 
привлекала первокурсников эта площадка. 
Волонтёры охотно рассказывали истории 
из своей учебной деятельности. Например, 
о том, что у каждого студента химфака 
когда-либо были белые ожоги от кислоты, 
и о том, как фарфоровая чаша треснула во 
время экспериментов. 

На протяжении всего мероприятия 
можно было сфотографироваться 
с ростовыми куклами – маскотами БГУ. 
У первокурсников также была возможность 
сделать снимок в фотобудке. «Студенты 
активные, весёлые, жизнерадостные», – 
отмечал Александр, её владелец.

«ПервокурсникFEST» длился всего 2 часа, 
но был насыщенным и разнообразным 
мероприятием. Каждый мог найти 
интересную ему площадку.

автор: Надежда автор: Надежда ПОПОВАПОПОВА
Фото автораФото автора
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ЖУРФАК-ДИПЛОМАТЖУРФАК-ДИПЛОМАТ

О ТОМ, КАК СТУДЕНТКА ЖУРФАКА ПОПАЛА О ТОМ, КАК СТУДЕНТКА ЖУРФАКА ПОПАЛА 
НА ДИПЛОМАТИЧЕСКИЙ КОНКУРС МОЛОДЫХ НА ДИПЛОМАТИЧЕСКИЙ КОНКУРС МОЛОДЫХ 

МЕЖДУНАРОДНИКОВ СНГ ИМЕНИ А.А. ГРОМЫКО.МЕЖДУНАРОДНИКОВ СНГ ИМЕНИ А.А. ГРОМЫКО.

С 25 по 26 июля в Москве прошёл конкурс молодых 
международников СНГ имени А.А. Громыко. В этом году 
в конкурсе приняли участие 506 человек из 10 стран ЕАЭС 
и СНГ. В финал вышли 55 участников, представляющих 
ведущие университеты, академические институты, органы 
государственной власти, общественные и бизнес-структуры 
постсоветского пространства. В финал конкурса прошли 
и студенты Белорусского государственного университета. 
Одной из финалисток стала Екатерина Нифонтова, студентка 
4 курса факультета журналистики, которая поделилась своими 
впечатлениями.

Моя работа была на тему 
«Белорусское радиовещание в годы 
Великой Отечественной войны», 
она подходила под те темы научных 
работ, которые предлагались 
для участия. Моим научным 
руководителем выступил Пётр 
Леонидович Дорощенок, доцент 
кафедры периодической печати 
и веб-журналистики. Благодаря 
ему работа вообще  получилась. 
Принять участие меня вдохновила 
моя староста – Анна Ровина. 
Она знает, что я люблю научную 
деятельность, и поэтому сказала мне 
об конкурсе. Я думала… И решила 
попробовать, предложила Петру 
Леонидовичу.

Написать работу было не  так 
трудно, напротив – даже 
интересно было изучать, как 
функционировало белорусское 
радиовещание, и как Я. Купала, 
Я. Колас, А. Кулешов и другие, 
читали свои тексты на радио 
и подбадривали население. 
Результатов долго не было. 
Дедлайн – 15 мая, а только 
в июле (в числах 10) сообщили 
результаты. Я уже и не ожидала 
и была удивлена, когда увидела 
себя в финале. 

После заполения необходимых 
документов была назначена дата 
вылета – 24 июля. Приехав в аэро-

порт, я встретилась с другими кол-
легами, которые также попали 
в финал. Среди них были также 
студенты Белорусского государ-
ственного университета. Так, я по-
знакомилась со студенткой истори-
ческого факультета Владиславой:

– Я не ожидала, что окажусь 
в финале такого масштабного 
конкурса. В целом, это оставило 
во мне глубокое впечатление 
и желание участвовать в подобных 
мероприятиях снова. Я благодарна 
за возможность познакомиться 
с такими талантливыми 
и интересными людьми, а также 
за новые знания и опыт, которые я 
получила. 

25 июля началась активная работа. 
Утром мы посетили Институт 
Европы РАН, где финалисты 
представили коллективные 
проекты по пяти направлениям: 
«Образ будущего региональных 
интеграционных объединений»; 
«Евразийская интеграция как 
инструмент укрепления научно-
технологического суверенитета»; 
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Автор: Екатерина НИФОНТОВААвтор: Екатерина НИФОНТОВА
Фото автораФото автора

«Пространство безопасности 
в Большой Евразии»; «Развитие 
экономики в эпоху санкционного 
противостояния»; «Роль научной 
дипломатии в рамках евразийской 
интеграции». Моя группа работала 
над последней темой. Хотя я не 
совсем понимала, что к чему, я 
была рада, что в моей команде были 
люди, знакомые с дипломатией. 
Но я также внесла свой посильный 
вклад и помогла команде.

Нас разделили на 10 групп, и 5 
лучших прошли в финал, который 
состоялся на следующий день 
в МГИМО МИД России. Наша 
группа прошла во второй этап.

– Изначально новость о том, что 
я стала финалисткой Конкурса, 
всерьез воспринята мною не 
была. Сомнения о серьезности 
происходящего были развеяны, 
когда самолет начал идти на 
посадку в аэропорту Шереметьево 
города Москва. Совместная работа 
с моими товарищами, форум 
с известными людьми, насыщенная 
культурная программа произвели 
невероятное впечатление раз 
и навсегда, – рассказывает 
студентка Кыргызско-Российского 
Славянского университета им. 
Б.Н. Ельцина Лилия Рыбинцева (г. 
Бишкек).

По завершении рабочей части 
Форума состоялась церемония 
награждения призёров и вручения 
дипломов финалистам конкурса. 
Призёрами в различных 
номинациях стали представители 
Республики Армения, Республики 
Беларусь, Республики Молдова, 
Р о с с и й с к о й  Ф е д е р а ц и и , 

Туркменистана и Республики 
Узбекистан. В рамках культурной 
программы финалисты посетили 
с экскурсией Музей Победы на 
Поклонной горе в Москве.

На самом деле – это невероятные 
впечатления, особенно в сравнении 
с минским музеем. Я, когда 
увидела настоящую голограмму, 
просто стояла в ступоре. Это очень 
красиво, люди как будто живые. 
В Московском музее ты идёшь 
словно по настоящим улицам того 
времени… Эти эмоции нельзя 
передать.

А уже 27 числа был самолёт на 
Минск. Признаюсь, как бы не 
было сложно, я бы хотела ещё 
раз принять участие в чём-то 
подобном.
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КАК НЕ ОПАЗДЫВАТЬ НА ПАРЫ?КАК НЕ ОПАЗДЫВАТЬ НА ПАРЫ?

автор: Иван ВАЛУЕВавтор: Иван ВАЛУЕВ
фото: intrumnet.comфото: intrumnet.com

1. Составьте график своего дня. 
Это поможет вам правильно 
распределить свое время  
и напомнит о делах, которые могут 
вылелеть из головы с утра.

2. Добавьте в график запас времени. 
Благодаря ему вы сможете 
избавиться от стресса во время 
непредвиденных обстоятельств, 
например, задержки траспорта. 

3. Подготовьтесь к парам 
заранее. Загляните в расписание 
и посмотрите, по каким 
дисциплинам нужно подготовить 
на следующий день конспекты.
Если есть физкультура, приведите 
в порядок спортивную форму.

4. Многие студенты, наверное, 
задавались вопросом «Как же 
выспаться, если нужно ехать 
к 8:30?» Ответить на него не так-
то сложно. Достаточно просто 
вовремя лечь спать. Конечно, 
ночные тусовки и просмотр 
любимого сериала – отличное 
времяпровождение, однако 
намного важнее выспаться 
и развлечения оставить на 
выходные.

5. Попробуйте перевести часы на 
10 минут раньше и не думать об 

Наверное, многие студенты задавались этим вопросом. Ведь порой 
приходишь на остановку, смотришь в расписание и видишь, что 
нужный транспорт ушел. А на пары ж нужно приехать вовремя. 
Как же перестать опаздывать в университет? Давайте разбираться.

этом. Этот уникальный способ 
может быть заставит поспешить на 
пары.

6. Перед выходом из дома не 
забудьте заглянуть в расписание 
транспорта. Оно поможет понять 
вам, во сколько приезжает тот или 
иной автобус, на каком транспорте 
быстрее добраться.

7. Не отвлекайтесь! Вам придется 
оставить просмотр соцсетей на 
потом, ведь они способны съедать 
ваше время.

8. Несите ответственность за свои 
опоздания, а не перекладывайте ее, 
например, на пробки или задержку 
транспорта. Лучше задумайтесь, 
как справиться с этой проблемой.

9. Положите телефон на ночь 
в дальний угол комнаты. Таким 
образом у вас будет меньше 
соблазна проверять соцсети 
каждые 5 минут. 

10. С вечера приготовьте себе 
завтрак, заварите чай, кофе. Таким 
образом, утром вы сэкономите 
время и спокойно поедите. 
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амое интересное то, что 
на мероприятии была 
предоставлена возможность 
стать волонтерами и помочь 
медицинскому персоналу. 

В течение нескольких часов они 
носили маски, чтобы определить их 
удобство и получили вознаграждение 
за свои усилия! 

Для юристов, инженеров и ИТ-специ-
алистов нашлось множество перспек-
тивных возможностей, но и журнали-
сты не остались в стороне. Например, 
Беларусбанк выразил интерес к сту-
дентам, предлагая им работу в своей 
профессиональной газете, а другие 
организации предлагали позиции пи-
ар-менеджеров.

А что про это мероприятие думает 
глава Профбюро студентов Эмилия 
Рачицкая?

– Какие организации привлекли 
ваше внимание на ярмарке 
вакансий?

– Специальностей, которые касались 

Студенты факультета журналистики  26 сентября посетили 
«Мини-ярмарку вакансий», которая проходила в главном кор-
пусе БГУ. Они встретили представителей различных организа-
ций — от Беларусбанка до Управления Следственного комитета 
Республики Беларусь по Минской области. 

именно работы журналиста было 
очень мало. Так что меня заинтересо-
вали вакансии и организации в сфере 
медицины, так как у меня есть обра-
зование младшей сестры милосердия. 
Мне показалось, что самый интерес-
ный вариант заработка – это волонтёр-
ская деятельность. Студентам предла-
гали за 32 рубля с 8:30 до 15:00 ходить 
в маске-респираторе, выполнять фи-
зические и умственные упражнения, 
чтобы отслеживать показатели стресса 
в организме. Это создано для того, что-
бы работникам медицины было ком-
фортнее в будущем. 

– Что было самым 
запоминающимся на мини-
ярмарке? 

–  Мне показалось, что самая яркая точка 
была у Беларусбанка: они завоевали 
внимание людей различными 
афишами, брошюрами, кроссвордами 
и лотереей с шоколадками, где человек 
мог выиграть блокнот или ручку. 

автор: Мария РУДАВСКАЯавтор: Мария РУДАВСКАЯ

ЭТО ИНТЕРЕСНО

С

НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ: НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ: 
ЖУРФАК И ЯРМАРКА ЖУРФАК И ЯРМАРКА 

ВАКАНСИЙВАКАНСИЙ
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SOCIAL MEDIA ON THE 
NET: CHINESE CASE

n April, 21st the faculty of 
journalism hosted the 80th 
scientific conference of 
students and postgraduates 

of BSU. This event was an excellent 
opportunity for young researchers to 
share our ideas and discuss them with the 
colleagues. Thoughts about social media 
on the net, changes they brought to young 
journalists, the way people communicate 
were presented at the English Track of the 
conference.

Social Media and its Impact

Social media (for example Facebook, 
Twitter, Instagram, TikTok etc.) is online 
platform used by people to create, share, 
exchange, and display their views and 
experiences. The dizzying energy that 
social media has exploded onto the 
Internet brought about many changes 
for young journalists. For instance, on 
the Internet age, people's thinking and 
understanding have been impacted by the 
complexity of the Internet environment. 
They no longer fully accept reports from 
mainstream media. Some of the publics 
have gradually raised doubts about 
news reports, and journalists' unique 
right to broadcast has been weakened. 
Moreover, the real-time requirements 
of news reports are increasing, as most 
people now watch news through the 
Internet, and the requirements for news 
headlines are getting higher and higher. 
Thus, in the period of rapid development 
of social media, young journalists should 
pay more attention to the cultivation 
of professionalism and actively learn 
modern communication technology.

From Word of Mouth to the Mobile 
Internet

We went from word of mouth to writing 
to the invention of the printing press, 
newspapers and magazines, then radio 
and television, the Internet, and finally 

the mobile Internet, and along the way we 
developed a new scale of communication. 
This is exactly how the media has 
changed. It can be seen that people's 
interactivity was the highest when word 
of mouth passed on. And then entered 
the era of mass media, and interactivity 
fell to the bottom. But now the Internet is 
gradually bringing it back, by connecting 
people together and allowing them to 
interact in real time, no matter how far 
apart they are. 

From Face-to-face to Social Media-
based Communication

What is the first thing you do when you 
wake up every morning? For many people 
the first thing they do after waking up is 
picking their mobile phone to check the 
time. After that, we normally look at the 
message records in many different chats, 
filter out the urgent ones, and proceed 
to reply them one by one. Only after 
finishing these tasks, we go wash up, eat 
breakfast and talk to our family members. 
Is this situation reliable for you?

This kind of morning routine demonstrated 
that the way people communicate now has 
shifted from face-to-face communication 
to social media-based communication. 
This method has several similarities and 
differences with the traditional face-to-
face communication:

1. In terms of interactivity, social media, 
like face-to-face communication, can 
support high-frequency interactions 
between people. People can use 
social media to chat among friends, 
greet relatives, establish customer 
relationships, and release news and rules.

2. In terms of time structure, real-time 
feedback can be obtained in face-to-
face communication, and social media 
responses are usually delayed.

3. In terms of social cues, face-to-face 
communication is rich in information 
and details, such as facial expressions, 
gestures, tone of voice, and eye contact. 
When communicating using social media, 
context can be established through the 
use of emoji.

O
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4. Face-to-face communication cannot 
be replicated, and it is difficult to repeat 
accurately in the process of relaying. In 
social media, people can easily copy and 
forward the content of the message, and 
completely restore the communication 
context to others.

5. Social media is much more powerful 
than face-to-face communication. A piece 
of content or news can quickly spread 
throughout the entire network, causing a 
huge impact in a short period of time.

6. Through social media, people can 
communicate with each other anytime, 
anywhere.

To sum up, mobile social media has 
redefined the way and rhythm of 
communication between people.

Chinese Social Media Outline

Social media has become an integral 
part of our daily lives, allowing people 
to connect and share information with 
others around the world. China is no 
exception. However, the use of social 
media in this countriy can be different, 
shaped by factors such as culture, politics, 
and technology. In China, social media has 
experienced explosive growth in recent 
years, with platforms such as WeChat, 
Sina Weibo, and Douyin (also known as 
TikTok) becoming wildly popular. Let’s 
explore the unique landscape of social 
media in China.

China Youth Daily conducted a micro-
survey in November 2022 about how 
much time Chinese college students spend 
on social networks every day. A total 
of 5,118 valid questionnaires from 220 
colleges and universities were collected 
by China Youth Daily. The survey results 
show that 99.39% of the respondents use 
social media every day. Among them, 
52.33% of the respondents use social 
media for 4 to 6 hours a day; 25.05% of the 

Fang Xin, a 2nd year student 
of the Television and Radio 
Broadcasting Department

respondents use it for 1 to 3 hours a day; 
22.63% of the respondents said they use 
it for more than 7 hours a day.  According 
to the survey results of China Youth 
School Media, the most frequently used 
social media of respondents is WeChat 
(95.76%), followed by QQ (72.25%), 
TikTok (65.57%), Xiaohongshu (36.50%), 
Weibo (35.91%), Bilibili (34.54%), Zhihu 
(14.42%), etc.

One of the main online social platforms 
for Chinese students today is Weibo. 
It provides a virtual space for people 
to exchange ideas and becomes a tool 
for everyone to relax and communicate 
with others. Modern fast-paced life has 
resulted in fewer opportunities for people 
to meet each other. And people's sense 
of happiness comes from interpersonal 
communication. By participating in social 
interaction in virtual space to expand one's 
social circle, it can relieve the pressure of 
interpersonal relationships and daily life. 
Weibo provides such an opportunity.

Social Media as an Integral Part of 
Our Life

Jiang Qiaolei, an associate professor 
at the School of Journalism and 
Communication of Tsinghua University, 
said that today's college students, as 
“Internet natives”, generally have been 
exposed to the Internet for a long time, 
rely more on social media, and use 
more diverse and rich types of social 
media. Almost everyone who is socially 
connected in daily life also keeps in touch 
on a certain social media platform. Social 
media is also an important channel for 
young people to carry out various types 
of activities and explore new possibilities. 
All in all, social media has always been 
a big trend on the net. We enjoy the 
convenience and opportunities it brings, 
and embrace the information, knowledge 
and vastness that social media provides.

Anna  CHARNIAUSKAYA, 
a 2nd year student of 
the Television and 
Radio Broadcasting 
Department, managing editor 
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НА ГОРЯЧЕМ ПЕСОЧКЕ

тарт первой встречи был 
запланирован на 10:00. 
Но все участники прибы-
ли на место лишь после 

11, а матч-открытие был сыгран 
уже ближе к 12 утра. 

Победителем группового этапа 
стал коллектив с названием «поч-
ти БФ», состоявший из двух ад-
министраторов одного из самых 
популярных спортивных интер-
нет-порталов Беларуси «Бело-

Автор: Роман КАЧИНААвтор: Роман КАЧИНА

С

Наша сборная по футболу не уходит 
в отпуск даже летом, поэтому 27 
августа на Цнянском водохранилище 
был организован традиционный 
турнир «Летний Ногомяч», в котором 
приняло участие 4 коллектива, 
собранных из футболистов 
факультета журналистики (правилами 
допускалась возможность пригласить 
одного представителя не с журфака): 
«Почти БФ», «Гном и Белоснежки», 
«Ваня в кубе», «ПляЖук». Все 
проходило по системе групповой этап 
+ плей-офф. Поединки проходили в 
формате 3 на 3. Полем служил летний 
песок и сделанные студентами из 
обычных деревянных брусков ворота. 

русский футбол», Романа Качины 
и Даниила Шеметовца, и выпуск-
ника журфака Антона Шевери-
нова. Неожиданно, пожалуй, 
главный аутсайдер набрал семь 
очков и уверенно занял первую 
строчку. Особенно отличился 
Качина, забивший четыре гола 
и впоследствии ставший глав-
ным бомбардиром соревнования 
(сам себя не похвалишь — никто 
не похвалит, верно?). 

Похоже, ребята оставили все свои 
силы на групповой этап, посколь-
ку уже в полуфинале вылетели от 
команды «Ваня в кубе»), занявшей 
последнее место в предваритель-
ном раунде, зато вышедшей в фи-
нал; где в принципиальном про-
тивостоянии сошлась с главным 
фаворитом турнира — «Гномом 
и Белоснежками». Победу одержа-
ли последние. Уверенно и заслу-
женно. Финал закончился со счетом 2:0.

Однако сам ли футбол стал глав-
ным событием? Нет! Самым ду-
шевным по традиции является так 
называемый «третий тайм», кото-
рый включает в себя привычный 
летний отдых: шашлыки и разго-
воры обо всем. Разумеется, такие 
мероприятия сплочают ребят, ко-
торым вновь предстоит защищать 
честь нашего факультета в Москве, 
на турнире по мини-футболу зи-
мой, и на Чемпионате БГУ весной. 
Тимбилдинг окончен, эмоции по-
лучены. А новый сезон — открыт!

Почти БФ: Роман Качина, Антон Шеверинов 
(выпускник), Даниил Шеметовец (не журфак)

Гном и Белоснежки: Никита Сафиуллин, Вик-
тор Кривопустов, Роман Савосик, Тимур Куделич

Ваня в кубе: Иван Пранович, Иван Валуев, 
Иван Мазурук

ПляЖук: Иван Жук, Егор Ерохин, Никита Бу-
тенко (не журфак)


